

**MÉMOIRE CONCERNANT LE PROJET D'OUVERTURE ET
D'EXPLOITATION D'UN GISEMENT D'APATITE À SEPT-ÎLES
PAR MINES ARNAUD INC.**

Présenté à :
Commission d'enquête du Bureau d'audiences publiques sur l'environnement
(BAPE)

Présenté par :
Sophie Paradis Vaillancourt

Montréal (Québec)

Ce 19^e jour de septembre 2013

MÉMOIRE CONCERNANT LE PROJET D'OUVERTURE ET D'EXPLOITATION D'UN GISEMENT D'APATITE À SEPT-ÎLES PAR MINES ARNAUD INC.

Je suis native de Sept-Îles et j'habite Montréal depuis quelques années. Par contre, ma famille et mes amis habitent Sept-Îles et je reviens quelquefois par année afin de visiter ma famille et me ressourcer dans la nature de Sept-Îles et de notre belle région. Notre ville et la santé de mes proches me tiennent à cœur. Mon intention était de revenir fonder une famille à Sept-Îles. Par contre, de plus en plus, la direction que prend le développement de la ville en compagnie minière n'attire plus les futurs professionnels comme moi qui auraient beaucoup à apporter à la ville. Le coût de la vie ayant augmenté, les gens se retrouvent dans les minières et cela a un impact sur les différents services qui doivent fermer faute de personnel. Cette situation crée d'ailleurs un plus grand fossé entre les riches et les pauvres.

Je m'intéresse à ce projet parce qu'il affecterait grandement l'environnement et la qualité de vie des citoyens. Par ailleurs, ce projet est inacceptable dans le milieu parce que ce serait l'une des plus grandes mines à ciel ouvert en milieu habité du Québec. Je redoute qu'il y ait les mêmes impacts qu'à Malartic et que les belles promesses de la compagnie ne soient pas tenues. De plus, aucune étude d'impact n'a été menée concernant l'effluent minier qui serait déversé dans la baie de Sept-Îles. La baie de Sept-Îles lutte déjà contre le déversement de mazout qui a de graves répercussions sur la faune, l'environnement et les emplois liés à la pêche.

Il a tellement d'éléments dans ce projet qui m'inquiètent. Est-ce vrai que les fines poussières des métaux pourraient porter atteinte à la santé de la population ? Sept-Îles a déjà un taux de cancer du poumon très élevé. Par ailleurs, est-ce que les normes environnementales seront respectées ?

Ce projet ne devrait pas être autorisé parce que la population n'a pas eu toutes les réponses à ses questions à la suite de la 1^{re} partie de l'audience. Par ailleurs, le président du BAPE était insatisfait et préoccupé par les réponses obtenues par le promoteur Mine Arnaud et les différentes personnes ressources des ministères impliqués. Les risques pour la santé humaine, autant psychologique que physique, me semblent trop élevés, en fait, ils ont été peu ou mal étudiés. Puisque nous sommes dans un état démocratique et qu'à plusieurs reprises un référendum a été demandé, pourquoi ne pas le faire ?